



Baden-Württemberg
STIPENDIUM

BADEN-WÜRTTEMBERG-STIPENDIUM FÜR STUDIERENDE

ERFAHRUNGSBERICHT

Bitte laden Sie Ihren Bericht spätestens 4 Wochen nach Ende Ihres Stipendiums auf BWS-World, dem Onlineportal des *Baden-Württemberg-STIPENDIUMs*, hoch und beachten Sie, dass das Akademische Auslandsamt/International Office Ihrer Hochschule den Bericht bereits zu einem früheren Zeitpunkt einfordern kann.

Bitte nutzen Sie dafür das Feld Erfahrungsbericht im Bereich Dokumente/ Unterlagen in Ihrem persönlichen Profil. Sie können den Bericht im Word- oder PDF-Format einstellen. Die Dateigröße sollte nicht mehr als 4 MB betragen.

Bei Fragen wenden Sie sich bitte an das Akademische Auslandsamt/International Office Ihrer Hochschule oder an studierende@bw-stipendium.de.

Name: Eva Köberle

E-Mail-Adresse: eva.koeberle@uni-ulm.de

Heimathochschule: Universität Ulm

Gasthochschule: ITESO, Guadalajara, México

Austauschzeitraum
von - bis: 19.08.2019 bis 09.12.2019

Erstellungsdatum: 03.02.2020

- Hiermit erkläre ich mich einverstanden, dass mein Bericht auf den Webseiten des *Baden-Württemberg-STIPENDIUMs* (www.bw-stipendium.de) und der Baden-Württemberg Stiftung (www.bwstiftung.de) sowie auf BWS-World, dem Portal des Baden-Württemberg-STIPENDIUMs, veröffentlicht werden darf.

VORBEREITUNGEN VOR ANTRITT DES AUSLANDSAUFENTHALTS

Da im Januar 2019 die Benachrichtigung kam, dass es noch verfügbare Plätze für einen Auslandsaufenthalt an der ITESO in Guadalajara, Mexiko gäbe, habe ich mich spontan dazu entschieden mich für einen Studienplatz dort zu bewerben. Da ich sowieso ein Auslandssemester in einem spanischsprachigen Land machen wollte, wollte ich meine Chance ergreifen.

Nach dem Einreichen der erforderlichen Unterlagen, bekam ich knapp zwei Wochen später die Zusage für die Nominierung für einen Studienplatz in Mexiko. Kurz darauf konnte ich mich dann auch direkt bei der Uni in Guadalajara bewerben und meine Unterlagen im Bewerberportal der ITESO hochladen. Einzureichende Unterlagen sind unter anderem ein ärztliches Attest und eine gültige Krankenversicherung. Vor allem um das ärztliche Attest sollte man sich rechtzeitig kümmern, da man Blutgruppe und andere Blutwerte bestimmen lassen muss und solche Tests mitunter dauern können.

Hat man die endgültige Zusage der Gastuniversität, wird einem von der ITESO Zugangsdaten für Email und das Studentenportal zugeschickt. Dort kann man auch die angebotenen Kurse anschauen und auswählen. Uns wurde gesagt, dass man um Kurse auf Spanisch belegen zu können mindestens ein B2-Sprachnachweis braucht. Im Endeffekt hat das aber niemanden interessiert und wurde nicht nachgeprüft (ist wohl nur eine Empfehlung). Findet ihr einen interessanten Kurs auf Spanisch obwohl euer Spanisch noch nicht gut genug sein könnte, kann ich euch nur raten euch auf diesen zu bewerben, da die Plätze begrenzt und die coolen Kurse sonst voll sind. Merkt ihr nach Ankunft, dass ihr doch keinen spanischsprachigen Kurs machen wolltet, kann man den Kurs immer noch abwählen.

STUDIUM AN DER GASTUNIVERSITÄT

Wie ich bereits erwähnt habe, habe ich mein Auslandssemester an der ITESO in Guadalajara, Mexiko verbracht. Für Mexiko habe ich mich entschieden, da ich außerhalb Europas studieren wollte und in ein spanischsprachiges Land wollte um meine Spanischkenntnisse zu verbessern.

Die ITESO ist eine private Hochschule in GDL, daher ist sie sehr gut ausgestattet und der Campus ist wirklich wunderschön, mit viel Grün und Palmen. Oft fühlt es sich mehr nach einem Sommertag im Park an, als nach Uni. Es gibt auch viele verschiedene leckere Essenmöglichkeiten. Sogar für Vegetarier ist viel geboten, was ansonsten für Mexiko sehr unüblich ist.

Das Schulsystem unterscheidet sich sehr von dem Uni System in Deutschland. Meistens gibt es Klassen mit etwa 20-30 Schülern, in denen viel diskutiert wird. Das akademische Niveau und der damit verbundene Schwierigkeitsgrad sind eher niedrig, nicht zu vergleichen mit deutschen Kursen. Dafür ist der Arbeitsaufwand unter dem Semester sehr hoch, es gibt in jedem Kurs Hausaufgaben, die man entweder alleine oder in einer Gruppe abgeben muss. Und die können teilweise sehr aufwendig sein, zwar nicht schwierig, aber viel. Außerdem gibt es viele Gruppenarbeiten. Manchmal hat man Glück mit seinen Gruppen (oder man darf sie selbst wählen), manchmal hat man auch Pech und man muss fast alles allein machen. Teilweise gibt es in den Kursen auch noch Prüfungen, manchmal nur eine, manchmal drei im Semester. Diese sind aber auch nicht allzu schwer, 1 bis 3 Tage zum Lernen sind absolut genügend.

Insgesamt würde ich aber die ITESO absolut empfehlen. Die Studenten, Mitarbeiter und Professoren sind alle super nett und hilfsbereit. Die ITESO ist außerdem sehr sicher, alle Eingänge werden kontrolliert. Die ITESO bietet außerdem nicht nur einen großartigen Campus, sondern auch ein kostenloses Fitnessstudio und Salsa Unterricht. Eine tolle Uni um ein Auslandssemester zu verbringen.

Man sollte unbedingt am Buddy-Programm teilnehmen, so hat man gleich Kontakt zu Mexikanern, sie helfen einem wo sie können und haben viele Tipps für einen.

LEBEN IM GASTLAND

Für mich war GDL die absolut richtige Wahl für ein Auslandssemester, es ist wirklich eine tolle Stadt mit sehr vielen netten und hilfsbereiten Menschen und vielen interessanten Vierteln, die sowohl Kultur als auch Nachtleben bieten. Es ist günstig zu leben dort, die Mieten sind selbst in guten Gegenden absolut erschwinglich und GDL eignet sich bestens um das „wahre“ und authentische Mexiko kennen zu lernen.

Ich würde unbedingt jedem dazu raten sich vor Ort eine Wohnung zu suchen. Es ist schwierig von Deutschland aus etwas zu finden und man sollte sich die Zimmer unbedingt vor Ort angeschaut haben!

Die Seite RoomGo eignet sich zum Zimmer suchen. Ich kann außerdem „RoomlikeHome“ wärmstens empfehlen, ein Ehepaar das Zimmer an Studenten vermittelt. Sehr schöne und saubere Häuser mit netten Mitbewohnern und die Vermieter kümmern sich wirklich um alles sollte mal ein Problem aufkommen. Es gibt außerdem Studentenhäuser von „Conexion“ oder „Integrate“. Möchte man dort wohnen sollte man es allerdings mögen auf Ruhe zu verzichten und viel Party um sich herum zu haben.

Die beliebtesten Stadtteile für Austauschstudenten sind Chapultepec, Chapalita, Zona Centro, Providencia oder in der Nähe des Plaza del Sols.

PERSÖNLICHES FAZIT UND AUSBLICK

Ich würde mich jederzeit wieder für ein Auslandssemester in Mexiko entscheiden, ich hatte eine tolle Zeit dort und kann es nur jedem weiterempfehlen dort sein Auslandssemester zu verbringen.

Ich möchte mich außerdem bei der Baden-Württemberg-Stiftung ganz herzlich für die finanzielle Unterstützung bedanken, die es mir möglich gemacht hat mein Auslandssemester entspannt zu genießen.